
CA ET VA DES 10 ET 11 OCTOBRE 2022

Etaient présents au CA du 10 Jacques, Bertrand et Aude, Coby excusée. Coby se met en retrait de 
l'asso tant qu'elle en a besoin 

Les 2 CR sont fusionnés puisque le CA de la veille a été une préparation du temps de VA

Ajout pour les absents : Vincent et Marie-Claude sont venus au GP faire leurs adieux. Suzanne 
nous a surpris en annonçant son retrait de l'asso. Elle a de nombreux autres engagements plus 
prenants et plus nourrissants. Elle a aussi nommé que l'état de l'asso et de nos relations 
interpersonnelles ne lui ont pas donné l'envie de s'investir à nos côtés.

- Suivi des accompagnements de Marie Claude :
-Mme marchand, à Blanchelaine, également suivie par Jacques, est actuellement 

hospitalisée et en très mauvaise forme. Si elle revient, nous nous poserons la question de son 
accompagnement

-Isabelle reprend le suivi de Mme Blanchard en binôme avec Bertrand Ste Anne)
-Coby souhaite que MC poursuive avec elle l'accompagnement de Mme Serpolet à Ste 

Anne. MC est OK. C'est un coup de main bienvenu compte-tenu de notre nombre. MC insiste sur 
le sens de poursuivre elle-même, Mme S "voit bien qui nous sommes" (Coby et elle). MC 
continuera d'échanger avec Coby sur cet accompagnement et  Coby fera un point en GP quand 
elle le sentira, mais au moins dans 3 à 4 mois. Tant que Coby est en retrait, c'est Jacques qui 
prendra soin de MC.

- Mardi 14, réunion à Ste Anne avec la directrice, l'animatrice, la sous-directrice, réunion 
attendue depuis 2 ans… Seront présents Jacques, Patricia et Bertrand

- Finances : nous avons touché le don de Roberte : 26000€. Nous avons donc au total 39000€

- Invitation au colloque de la SFAP le 28/11/22. Il est adressé au président et au trésorier des 
asso, mais si quelqu'un veut y aller, il.elle sera le bienvenu.e. Il s'agit plutôt de rencontrer les 
autres asso. Les  contributions ne sont pas passionnantes aux dires de ceux qui s'y sont rendus 
précédemment 

- 2023 verra le 30ème anniversaire de l'USP et de notre asso. La direction de l'hôpital ne s'est 
pas prononcée sur l'organisation d'un événement. Quels que soiten le présent et l'avenir d' 
Actes, il nous faut réfléchir à célébrer ce chemin parcouru et les engagements et actions des 
uns et des autres depuis sa création

- Nous maintenons l'organisation d'un ciné-forum en novembre avec le film "de son vivant", à 
l'Eden à Crest. Il ne s'agira pas particulièrement de faire connaître l'asso, mais de continuer de 
faire tomber le tabou de la mort et de la fin de vie en favorisant les échanges et les 
connaissances du public

- Avec le retrait temporaire de Coby, Isabelle, Patricia et Jacques (une semaine sur 2) tiennent 
l'USP. Nous n'avons pas les moyens humains d'accompagner une personne à Armorin comme 
demandé.

- La direction de l'hôpital nous a informés qu'elle recherche toujours un médecin, elle ne parle 
pas de fermeture pour l'instant. Il y a un médecin temporaire et 6 lits de SP 

- La cadre de santé propose un système de relève pour les bénévoles : une infirmière ou une 
aide-soignante donnera les infos non médicales jugées nécessaires aux bénévoles avant de 
rencontrer une personne. Cette forme doit être discutée et approuvée par l'équipe soignante

- Le planning des bénévoles de l'USP sera envoyé plus régulièrement à l'équipe soignante



POINT SUR LA RECHERCHE DU MECANICIEN-NE

Voici le déroulé approximatif de nos recherches et consultations. Je fais court

Rina Marceau, contactée par Bertrand, nous semble être plus dans une démarche de médiation, 
régulation d'équipe, ce qui n'est pas notre seul besoin (propose en 1er un entretien individuel avec 
chacun pour se fair une idée de la problématique, ce qui est adapté en cas de conflit mais moins 
dans notre cas)

De même pour les personnes  dont les noms nous ont été donnés par Vincent et Marianne

Le contact fourni par Bénédicte nous a amenés de proche en proche à Emma avec qui j'ai 
longuement discuté. Elle ne semble pas avoir bien pris en compte l'état actuel et les besoins de 
l'asso, ce qui est insécurisant, et inadapté

Contact intéressant avec Anne-Louis Nesme, de l'UCLY( université catho de Lyon), contact 
transmis par Patricia. Elle propose en 1er un bilan d'une journée puis de voir.

Dernier contact avec Emmanuelle FAY, de l'Université du Nous, que nous avons vue en visio, 
Bertrand et moi, juste avant le CA
—nous avons au fil de la discussion fait évoluer la métaphore du bus. L'asso est un être vivant : 
naissance, croissance, crises, maladie, rémissions, mort… Notre asso est bien malade et il nous 
faut poser un diagnostic avent de décider de ce que l'on fait

Emmanuelle nous propose donc de nous rencontrer une journée en novembre (décembre). Nous 
établirons ensemble un diagnostic. A la suite de cela nous saurons définir nos prochains pas et 
leurs modalités. Nous aurons besoin de 1, 2, 3, 4…jours supplémentaires de travail. Emmanuelle 
est adossé à une structure solide (l'UDN) et saura trouver les personnes compétentes pour nous 
accompagner si elle ne peut le faire ell-meme

-L'ensemble des bénévoles présent a approuvé ce choix. Nous (Bertrand et Aude) contactons 
les différentes personnes pur leur en faire retour

Chantal nous a lu le mail de Jip. Il nous semble que Jip fait les mêmes constats que nous et nous 
pensons qu'il sera d'accord avec notre choix. (tu nous diras). Jip propose de nous rapprocher 
d'une plus grosse structure (JALMAV?). Cette option sortira -ou pas, de la suite du diagnostic, 
lorsque nous en serons aux "propositions thérapeutiques" 

2 CONSEQUENCES PRATIQUES

-Patricia fait un doodle pour que nous trouvions RAPIDEMENT une date de journée diagnostic, je 
m'occupe de demander à Emmanuelle ses indisponibilité (bonne nouvelle, elle travaille aussi les 
we si besoin). Il serait top que tout le monde soit présent

-le point formation : à la suite des remontées lors des entretiens de juin, 2 grand sujets sortent 

A: "retour sur les fondamentaux dans son écoute active pour le bénévole" Intervention par un 
psychologue de Grenoble qui fait les formations JALMAV depuis 15 ans

B : demande de formation centrée sur la créativité, Toucher, Chant, Joie… Nous proposons de 
contacter Fleur Lise.. qui a annulé en 2021 son intervention prévue pour nous, car elle n'était pas 
vaccinée

https://lavoiedumurmure.com/?page_id=245

https://lavoiedumurmure.com/?page_id=245


https://www.youtube.com/watch?v=S1AJppwqtYY       documentaire sur youtube

Nous avons pour habitude de faire 3X2j de formation. Nous provisionnons 4j pour le soin de l'asso 
(même si nous ne savons pas de combien de jours nous aurons besoin). Nous ne ferons qu'une 
autre formation, à choisir parmi les 2 proposées plus haut

Vous avez en PJ le fichier pour choisir la formation: Vous pouvez voter pour l'une, l'autre, les 2, 
aucune des deux. Nous verrons ce qui en sort. Merci…

https://www.youtube.com/watch?v=S1AJppwqtYY

